
 

Compte-rendu réunion commission soutien scolaire – Lundi 07/11/2022 – 17h30 -18h30 par 
Zoom  

Soutien scolaire dans les centres MNA 
- Praz Coutant  

o Le soutien scolaire a repris le mercredi avec la même équipe que l’année 
dernière 

o ➔ Claire va appeler les bénévoles pour vérifier que tout se passe bien 
- Saint Sigismond 

o Une réunion est prévue le jeudi 17/11 
o D’après Isabelle, le soutien scolaire a du mal à redémarrer car la cheffe de 

service n’est pas vraiment disponible pour l’organiser 
o Le centre souffre d’un manque de personnel (4 éducateurs seulement) 

- Chatillon 
o Réunion prévue le mercredi 9/11 
o Les contacts avec le personnel semblent être meilleurs 

 
Diffusion des manuels d’alphabétisation  

- Les personnes qui avaient manifesté un intérêt sont venus pour la plupart les chercher à 
la librairie de Sallanches 

- Il reste quelques exemplaires  
Contacts avec les établissements scolaires  

- L’idée serait de mieux se « mailler » avec l’équipe d’enseignants  
- Il est décidé de prendre contact dans un premier temps avec :  

o ➔ MFR Belvédère : Alain s’en charge 
o ➔ CTMB Sallanches : JP s’en charge 

 
Cours d’alphabétisation pour les Afghans  

- Jean Pierre a rencontré le président (Wahed Noorzai) d’une association d’Afghans à 
Cluses 

- Wahed a sollicité AR (via Fernand) pour faire des cours de français à des jeunes Afghans 
qui pour la plupart sont logés au foyer de Marnaz. Ces jeunes n’ont aucune base en 
français. JP s’est rendu au foyer de Marnaz en compagnie de Wahed et de deux autres 
personnes d’origine Afghans.  

- Plus d’une dizaine de jeunes seraient concernées 
- Une longue discussion a eu lieu en commission. En conclusion : Il nous semble difficile 

de mobiliser des bénévoles sur ce type d’action sans qu’ils aient une expérience solide 
de l’enseignement du FLE. Sinon nous risquons de les mettre en grande difficulté. De 
plus pour maximiser les progrès, il faudrait aussi que ses jeunes bénéficient de cours de 
français tous les jours.  

- Il nous paraît donc difficile de trouver des bénévoles suffisamment disponibles et ayant 
ces compétences  

- Jean Pierre a essayé de contacter à deux reprises la cheffe de service Mélanie Soco. 
Une personne (Justine) devrait rappeler 

- ➔ Nous proposons d’aborder ce sujet en bureau  
 

Organisation d’une réunion avec les bénévoles qui font du soutien scolaires 
- Nous la prévoyons la 3ème semaine de janvier par exemple le mardi 17/01 
- Elle aurait à Sallanches 
- JP vérifie s’il est possible d’utiliser la salle du restaurant d’application le Championnet 
- Hormis les bénévoles nous souhaiterions inviter  

o Certains jeunes qui sont en formation type BEP, bac pro,  
o Des enseignants  
o Peut-être quelques employeurs ?  
o On finalise l’ordre du jour à la prochaine réunion 



 
Comment motiver des bénévoles pour faire du soutien scolaire sur Cluses 

- Nous allons faire une annonce sur notre page facebook  ➔ Alain 
- Nous allons envoyer une mail aux adhérents qui habitent sur Cluses et ses environs ➔ 

JP avec PF 
 
Educatrice sur Cluses qui proposent de faire du soutien scolaire  

- Il s’agit d’une personne qui a pris contact avec Alain (Kasia Czarnecka) 
- ➔ Jean Pierre contacte Laure Chan Tat Saw qui a sollicité plus de soutien scolaire pour 

certains jeunes pour mieux définir le besoin 
- ➔ Jean Pierre contactera cette personne ensuite  

 
Intégration des jeunes dans la vie active  

- Nous avons envoyé aux bénévoles le % de jeunes qui ont réussi le CAP (ou autres 
examens) et que ce % se situait au dessus de la moyenne nationale. 

- Il serait bien d’établir combien de jeunes ont été embauchés (ou ont poursuivi leur 
scolarité au-delà du CAP) 

- ➔ Jean Pierre prend contact avec Michele afin de compléter le fichier partagé avec ce 
type d’informations 

 
 
 
 
 
 
 
 


